

令和6年度学校運営協議会議事録（第3回）

日 時	令和6年10月17日（木）午前11時～午後13時				
会 場	祇園小学校会議室	司 会	木下教頭	記 録	田村
参加者	熊田裕子会長 上野保久様 佐々木寿子様 岡田 利様 峯 雅士様 世取山博晃様 服部由佳様 星野良子校長 木下恵教頭 田村宣明教諭				
議 事 内 容					
1 会長挨拶	<p>①お忙しい中、ご足労いただきましてありがとうございます。今日は暑いですね。10月なのにまだ夏か…という感じで。植物も季節外れの花を咲かせていて、迷っている感じがします。今日来た時、業間休みに子どもたちが遊んでいる様子を見させていただきましたが、暑くても元気に遊んでいるのを見てうれしく思いました。学校のホームページも見せていただきましたが、毎日のように行事があるような印象を受けました。先日は、2年生の町たんけんの姿を見かけました。また、校庭では陸上の練習をしている様子も見まして、みんな元気で頼もしく思いました。今日もご報告やご相談等ありますので、どうぞよろしくお願いします。</p>				
2 学校長挨拶	<p>○皆様こんにちは。令和6年も残すところ2か月少々となってしまいました。月日が経つのは本当にあっという間だと感じております。本日はご多用の中、学校運営協議会にお集まりいただきまして、大変にありがとうございます。先ほど会長からお話があったように、10月だけでも修学旅行に始まり、各学年の遠足、市の陸上記録会、2年生の町たんけんと、ずっと行事が連続していましたが、それぞれみんな楽しく安全に終わることができました。これから11月2日には運動会があります。是非皆様にも参加していただき、ご意見をいただければ幸いです。その先には児童表彰式もございますので、そちらにもご参加いただけたらと思います。今日は、1, 2年生の給食配膳の様子を見ていただいたり、実際に給食を食べていただいたりする運びになりますので、どうぞよろしくお願いします。</p>				
3 話し合い	<p>②では早速、話し合いの方に移ります。まず、学校・地域の情報交換ですが、中学校区のクリーン活動についてお伝えします。</p> <p>内容については、例年と大きく変わりません。11月19日の火曜日、14時5分から約40分間の活動予定です。予備日が21日の木曜日になっております。昨年同様、まず中学生と小学生がレクリエーションを通して触れ合い、その後に活動を行う流れになっています。昨年と違うところは、「マスクの着用」についての一文を削りました。その他、「下野市グリーンクラブ」と「グリーンタウンコミュニティ推進協議会」の応援をいただけるということで確認を取っておりますので、記載させていただきました。案内については、次の回覧でお知らせしたり、すぐ一足で配信したりする予定です。また、昨年はコミセンと市民活動センターと駅前の3箇所に掲示をしましたが、今年も許可をもらって掲示しようと思います。</p> <p>次に、9月26日の二中学区合同学校運営協議会について、お知らせしたいと思っております。まずはみんなで自己紹介を行い、その後、小中一貫教育の取組について、校長先生の方から説明していただきました。そして、各学校の近況報告ということで、各学校の協議会の会長が話をしました。その中で出た意見として、学校運営協議会のメンバーと学校の先生方との顔合わせみたいなのがあったらどうですか？という提案がありました。それから、合同運営協議会のメンバーを、増やした方がいいのか？という話も出ました。今のところは、副会長ぐらいまで入れたらどうかというあたりでまとまりました。学校の方から何か付け足しはありますか？</p>				

○先ほど会長から説明がありました運営協議会の委員と教員との懇談会ですが、後期から木曜日が5時間になる日があるので、その放課後の時間を活用して場を設定できないかと考えています。要項の下の方に記載してあるのですが、1月23日(木)の学校運営協議会で本校教職員との懇談を計画しています。今までは会議を午前中の時間帯で設定しておりましたが、皆様の予定は大丈夫でしょうか？よろしくお願いします。

③その他の情報交換ということで、先日の連休中に行われた、学校の体育館に泊まる「防災体験」について、教えていただいてもよろしいですか？

・2日間行ったのですが、親子レクも含めて、親も子供もすごく楽しめたいい経験だったかなと思います。実際に学校の体育館に泊まったのですが、段ボールベッドではよく寝られませんでした。それに今の時期、寒暖差もかなりありましたし、テントが1家族1つみたいな感じで、反対側の人のいびきやくしゃみとかが気になって、あまり眠れませんでした。今回の宿泊体験は1泊だからよかったです、これが被災地で何泊もということになったら、どうになってしまうのかと思いました。でも経験したことで、耳栓が必要だとか、運動が必要だとか、自分なりに考えさせられる良い機会になりました。翌日は、自分も所属している消防団の放水体験なども行いました。消防団は今、なかなか人が集まらない現状がありますが、このような体験を通じて子供から親へと意識が広がればいいかなと思ひまして、楽しくやらせていただきました。

・私も体験させていただいたのですが、楽しかったです。今回体験した子供たちは、食事はこうやって作るとか、テントの張り方、寝床の作り方など、ジュニアリーダーとなって一緒に動いたり、みんなにアナウンスしてあげられたりする存在になれるのではと思いました。ただ楽しいだけではなく、3日分の食料が必要だとか、ハザードマップの見方だったりとか、災害レベル4になったらみんな避難することだったりとか、分かっているようで分からないことを改めて知る機会になりました。今回実施できたのは、校長先生と会長のご理解があっただけでできたことだと思いますが、できれば定期的に実施して、皆さんの防災意識が高まればいいと思っています。

④その他、地域の情報ということで、岡田さんどうでしょうか。

・子供たちは元気に挨拶してくれます。ただやっぱり気になるのは、自転車に乗っている人たちの乗り方が危ないですね。大人の方が危ないです。自転車の教育っていうのは、当然学校でもやっていると思いますが、年に1~2回ぐらいは継続してやったほうがいいと思います。

それから、運動会の練習で大きな声を出していると、未だに学校がうるさいという声も聞かれます。

・そもそもその考え方がおかしいですね。子供はこれからの宝で、その子供たちが一生懸命に大きな声を出して頑張っているのに、うるさいということ自体がおかしいと思いますよ。子供の声を聞くと、こちら元気になるという声も聞いたことがありますが、それが当たり前だと思います。

⑤いろいろな人がいらっしゃいますからね。ありがとうございます。

続いてらこんてさんの方から何かありますか。

・読み聞かせボランティアの方ですが、ちょうど今日ありまして、3・4年生がブックトークで、他の学年は読み聞かせをやりました。今日、運営協議会もあるので、らこんての皆さんに

「何かありますか？」と聞いてみたのですが、朝の放送で「大きな拍手でお迎えください」という放送が入り、拍手の中入っていくのがとてもうれしいとおっしゃっていました。また、児童といっしょに楽しんでくださっている先生もいらっしゃるようで、それもうれしいとおっしゃっていました。それから、先々週ですかね、6年生が修学旅行の次の日にブックトークがあったのですが、みんな疲れていたみたいで、もし行事があった次の日などは、その学年だけはお休みするという形も対応できますとおっしゃっていました。以上です。

⑥はい、ありがとうございました。ギオンジャーの方の報告をしますと、9月に夏休みの作品の整理、発送作業を無事に終了いたしました。来週からはミシンボランティアに入らせていただく予定です。それから、学校の方から相談を受けまして、11月7日と14日に1時間ほどトイレ掃除に入る予定です。あと、祇園小祭のバザーのお手伝いですね。

では最後に、上野先生から一言いただけたらと思います。

・二中学区でやっているようなふれあい学習推進委員会を、石橋地区でもやりたいという話が出ているのですが、地域を巻き込んでという意識が強くなりすぎるのはあまりよろしくないんです。小中交流が基本であり、そこに地域が加わるのがいい形だと思うので、小中交流という軸がぶれないように進めていくのがいいことだと思います。

また、防災体験では、消防団を呼んだというのがよい試みでしたね。子どもたちの前で消防団の活動を見てもらうという機会はなかなかないと思うので、どちらにとってもよかったと思います。あと、体験したことで、数多く考えさせられたことがあったということで、その収穫を、体験できなかった保護者の方にもお伝えできるような場があったらいいと思います。

それと、子どもの声がうるさいって言う地域の人がいるという話は気になるのですが、自分が前に石橋小に勤めたとき、子どもの挨拶がうるさいって言う苦情が入ったんです。挨拶がうるさいって、何か事情があるのかなと思ったら、やはり訳があって、夜勤明けで寝ようと思ったら、「おはようございます！」がうるさいと……。いろいろな人がいるので、難しいですね。

最後になりますが、らこんてやギオンジャーなど、そういうボランティアグループがいる学校はすばらしいと思います。本当に祇園小はすごいなって。そこはこの学校の誇るべきところでもあるので、頑張って続けていってほしいと思います。

諸連絡

○次回は、1/23（木）に行われます。本校教職員との懇談も予定していますので、どうぞよろしくお願い致します。

給食試食会

※ 1～2年生の配膳を見学後、会議室にて給食を試食し、終了となりました。